

Zeitschrift: Das Rote Kreuz : offizielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militär-sanitätsvereins und des Samariterbundes

Herausgeber: Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz

Band: 16 (1908)

Heft: 5

Register: Schweiz. Militär-Sanitäts-Verein : Auszug aus den Sektionsberichten 1907

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 22.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Schweiz. Militär= Auszug aus den

Sektionen	Mitgliederzahl	Mitglieder-		
		Auf 31. Dezember 1907		
		Aktiv-Mitglieder	Passiv-Mitglieder	Ehren-Mitglieder
1. Aarau und Umgebung	68	18	47	3
2. Basel	223	92	121	10
3. Biel	51	27	21	3
4. Chaux-de-Fonds	26	16	10	—
5. Chur und Umgebung	46	23	23	—
6. Degersheim	76	21	54	1
7. Entlebuch	23	15	6	2
8. Freiburg	16	9	5	2
9. Fricktal	19	19	—	—
10. Genf	116	78	30	8
11. Glarus	75	26	49	—
12. Gossau-Flawil	28	21	4	3
13. Herisau	161	24	135	2
14. Kirchberg	23	13	10	—
15. Lausanne	57	34	15	8
16. Lichtensteig	28	8	20	—
17. Nestal und Umgebung	69	29	40	—
18. Lugano	17	12	5	—
19. Luzern und Umgebung	69	39	13	17
20. St. Gallen	131	37	88	6
21. Straubenzell	52	25	24	3
22. Tablat	16	10	6	—
23. Trins und Umgebung	21	13	8	—
24. Vevey	20	11	8	1
25. Wald-Mätti	122	14	104	4
26. Wartau	92	20	72	—
27. Winterthur	67	24	42	1
28. Zürich	178	52	101	25
29. Zürichsee	65	27	34	4
Total auf 31. Dezember 1907	1955	757	1095	103
Total auf 31. Dezember 1906	1745	658	997	90

— Feuilleten. —

Im Februar 1871.

Persönliche Erinnerungen an die Bourbakzeit von Herrn Louis Mauler in Môtiers-Travers.

(Schluß.)

Um eine Einschleppung gefährlicher Epidemien durch die erschöpften französischen Soldaten zu verhüten, ergriffen die Gemeindebehörden energische Maßregeln. Ein Fall der echten schwarzen Blattern kam dennoch in unserm Dorfe vor, und der Betroffene erlag

Sanitäts-Verein.

Sektionsberichten 1907.

bestand			Vereinstätigkeit					Kassa	
Einteilung der Aktiven			Vorträge	Uebungen	Total Uebungen und Vorträge	Dauer in Stunden	Zahl der teilnehm. Aktiven	Fr.	Gt.
Sanitäts- Truppe	Landsturm- Sanität	Andere Truppengatt.							
18	—	—	1	6	7	27	71	88	25
31	26	35	7	24	31	73 ¹ / ₄	1285	917	22
13	7	7	3	8	11	29 ¹ / ₂	163	165	70
16	—	—	1	3	4	5 ¹ / ₂	31	148	31
10	1	12	5	19	24	71	259	133	66
11	9	1	4	10	14	31	189	98	59
7	4	4	—	5	5	10	38	20	51
3	—	6	—	7	7	12 ³ / ₄	36	122	75
19	—	—	2	1	3	4	27	17	20
32	9	37	14	8	22	56 ³ / ₄	382	99	55
12	11	3	1	3	4	20 ¹ / ₂	64	283	46
11	1	9	2	14	16	42	188	78	—
9	14	1	3	24	27	54	348	1075	50
8	4	1	5	10	15	25	129	72	84
20	2	12	16	8	24	56	315	239	69
2	3	3	1	2	3	9	22	58	27
15	7	7	2	18	20	63 ¹ / ₂	225	222	17
6	1	5	1	2	3	5 ³ / ₄	31	74	95
28	8	3	2	13	15	43 ³ / ₄	200	279	50
14	17	6	7	29	36	89 ¹ / ₄	623	127	90
5	17	3	12	25	37	98 ¹ / ₂	415	91	66
8	1	1	2	8	10	27	67	2	25
4	4	5	2	3	5	8 ¹ / ₂	54	33	40
6	—	5	10	20	30	75	242	226	50
7	5	2	4	11	15	48 ¹ / ₂	151	621	16
14	—	6	—	8	8	10	69	191	84
18	6	—	2	10	12	30	124	272	—
34	11	7	4	19	23	60	515	1135	15
20	4	3	1	15	16	48 ¹ / ₂	176	206	83
401	172	184	114	333	447	1135 ¹ / ₂	6439	7104	81
358	151	149	—	—	—	1009	5733	6477	70

der bösen Krankheit rasch; die Leiche wurde unverzüglich beerdigt, und die Seuche griff nicht weiter um sich. Merkwürdigerweise erkrankte keine der 32 Frauen, die in den Krankenzimmern pflegten, und ebensowenig die zahlreichen Besucher der Krankenzimmer. Einzig ein jetzt noch lebendes Fräulein wurde ganz leicht von den Pocken befallen, aber

ohne daß diese Spuren hinterlassen hätten. Ein schweizerischer Generalstabshauptmann hingegen, Herr Aviola von Nigle, wurde nach der Rückkehr von der türkischen Krankheit ergriffen und an den Rand des Grabes gebracht.

Wir glaubten, nun über alle Einquartierungen hinaus zu sein, da vernahmen wir